
COVID19  疫情終於受到控制了！除了緩解民眾
對健康的疑慮外，令國人開心的莫過於國境的開放
；而我最高興的是有機會可以拜訪陽明交通大學藥
學系的  海外「校友」！年初，應台大藥學院沈麗娟院長（現任
台大醫學院副院長）的邀請，參加由亞洲藥學教育協會
（ASIAN ASSOCIATION OF  SCHOOL OF
PHARMACY，AASP）主辦的第  11  屆亞洲藥學教育會議並
受邀演講，會議時間是  8  月  4 -6  日，會議地點是澳門科技大
學（MACAU UNIVERSITY  OF  SCIENCE AND
TECHNOLOGY）。打一開始知道是在澳門開會，我心中便一
直惦記著要去看本系的黎智昌「校友」。智昌是  2017  年從本
校醫技系轉到藥學系的學生，對他的第一個印象是個子大，帶
點靦腆，英文很流利，上課認真，下課會和老師討論，學業成
績更是名列前茅，他的學士論文指導老師是東雅惠老師，題目
是  VALIDITY  OF  DIAGNOSTIC  CODES  FOR
IDENTIFYING COPD POPULATION AND COPD
EXACERBATIONS IN  HEALTH CLAIMS DATABASES :
A  SYSTEMATIC  REVIEW。除了課業，他曾經是學校僑生聯
誼會的社長，為僑生發聲，凝聚僑生的感情，舉辦活動擔任主
持人，台風極佳！因為智昌的成績優異，他以  5  年半的時間完
成  6  年的學業，2022  年  2  月畢業，通過國家藥師考試，取得
藥師資格後，回澳門的家鄉，展開生命旅程的另一章！
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國立陽明交通大學藥學系是  6  年制的藥學教育，第一屆藥學系
畢業典禮是在  2022  年  6  月舉行，因為疫情的關係，實體的畢
業典禮只邀請老師和畢業生，因為智昌已經回到澳門，便以遠
距的方式參加畢業典禮，也算是疫情期間安全且有效率的安排
了！「校友」一詞對我來說除了字面上的解讀外，還有更強烈
的情感。2016  年  9  月，陽明大學藥學系迎來第一屆的藥學
生，他們和藥學系的老師們一起走過許多的「第一次」，第一
次藥學系相見歡、第一次的新生迎新、第一次執行藥學課程、
第一次系級演講、第一次親師座談會、藥學系和系學會的搬
遷、第一次藥師國考、第一次專題報告、第一次醫院藥學實
習、第一次醫院臨床實習、第一次學士論文發表、第一次畢業
典禮和成為【第一屆國立陽明交通大學藥學系校友】 . . .正如張
鴻仁校友說的，「第一」是如此的  UNIQUE！澳門的藥學教育
較晚開始，所以台大藥學系早期有多位澳門的校友，學成後回
澳門服務，目前在政府單位擔任重要職務，包括藥物監督管理
局的局長、副局長、廳長、處長等等，成就非凡；反之，陽明
交通大學藥學系至今只有  2  屆畢業生，只有一位澳門校友，我
突發奇想：假如可以讓台大藥學系（我的母系）的澳門校友
（我的學弟學妹）認識我的學生 -黎智昌，未嘗不是一件好事！
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因此藉台大藥學院在澳門舉辦永續感恩之旅，我向沈院長提及
此事，沈院長便請澳門台大校友邀請智昌參加  8 /5  日晚上的餐
敘。當智昌出現在我面前時，心中非常感動，猶如看到出遠門
的孩子一般，我仔細瞧瞧他的模樣，比以前當學生的時候壯一
點、成熟一些。我問他的近況，他說剛剛完成澳門政府去年才
規定的藥學實習，因此智昌是參加此計畫的第一批實習生，當
時在現場的藥監局局長即刻請智昌回饋一下【藥學實習】，智
昌的回答非常正面！席間，我帶著智昌以茶代酒，向在場的藥
學先進致敬，也請大家多多照顧智昌！餐後，我送智昌本校院
的紀念品，同時和智昌合照留念，也讓印有軍艦岩的禮物袋一
起入鏡，智昌也很體貼的送我他準備澳門的名產。  「天下無不
散之筵席」，終究還是到了説再見的時刻，雖然不知道何時能
再見他，但我衷心祝福智昌平安健康，事事順心！
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